



Mi Universidad

SUPER NOTA

Dulce María Morales Niurulu

Los elementos de una buena comunicación

Lectura, Expresión Oral y Escrita

Jonatan Isaac Pérez Pérez

Bachillerato Técnico en Administración en Recursos Humanos

Primer Semestre

D5

11 de septiembre del 2025

Elementos de la comunicación

La comunicación es mucho más que hablar o escribir: es el puente que conecta ideas, emociones y conocimientos entre las personas. Para que este proceso sea efectivo, entran en juego varios elementos fundamentales. Comprenderlos y aplicarlos correctamente es la base de una buena comunicación, tanto en el ámbito personal como también de profesional.

¿Cuáles son los elementos de la comunicación?

- **EMISOR**

Es quien inicia el proceso de comunicación. El emisor es la persona o entidad que transmite un mensaje. Por ejemplo: Puede ser un profesor explicando un tema.

- **RECEPTOR**

Es quien recibe el mensaje. El receptor no es solo un oyente pasivo, sino alguien que interpreta, comprende y reacciona al mensaje del emisor. Por ejemplo: El alumno escuchando al profesor.

- **MENSAJE**

Es la información que se transmite. Puede ser verbal, escrito, visual o gestual. La claridad, coherencia y relevancia del mensaje son esenciales para que sea bien comprendido.

- **CANAL**

Es el medio por el cual se transmite el mensaje. Puede ser un canal oral (una conversación), escrito (un correo), visual (una imagen) o digital (una videollamada).

- **CODIGO**

Son los signos y reglas que utilizan el emisor y el receptor para comunicarse. Por ejemplo, el idioma español, el lenguaje de señas o incluso emojis en una conversación por el chat.

- **CONTEXTO**

Es la situación o entorno en el que se da la comunicación. El contexto puede influir en cómo se interpreta el mensaje.

¿Qué hace que la comunicación sea buena?

- El **emisor** debe expresarse con claridad y empatía.
- El **mensaje** debe ser coherente y adecuado al público.
- El **canal** debe ser el más apropiado según el tipo de mensaje.
- El **código** debe ser compartido por ambas partes (hablar el mismo idioma o usar términos comprensibles).
- El **contexto** debe ser favorable para el tipo de intercambio.

CONCLUSIÓN

Una buena comunicación es el resultado de la correcta interacción de todos sus elementos. Cuando estos se alinean, se construyen puentes sólidos de entendimiento y son usados de manera correcta. Ya sea en la escuela, en el trabajo o en nuestra vida diaria, dominar los elementos de la comunicación es una clave para conectar, explicar y entendernos mejor con los demás.

¿Qué? ¿Cómo? ¿Cuándo? ¿Dónde? ¿Para qué? ¿Por qué?

El profesor Isaac decidió dar una clase especial sobre la importancia de la comunicación efectiva. En lugar de explicar el tema con una clase normal, decidió organizar una actividad grupal donde todos los alumnos debían adivinar cual era el mensaje que el otro participante estaba tratando de decir, pero la dinámica estaba en que tenían que hacerlo, pero con mímica. La actividad se llevó a cabo el día miércoles, justo después del recreo, cuando los alumnos estaban un poco más activos. La clase ocurrió en salón D5 del bachillerato UDS, el profe Isaac decidió acomodar las sillas en un círculo y con el pizarrón frente a todos. El objetivo del profe era que los alumnos entendieran a través de ese juego cómo influyen los elementos de la comunicación para nuestra vida y nos ayudan a comunicarnos mejor. Porque el profe Isaac sabía que los alumnos aprenden mejor cuando viven la experiencia y se divierten un poco. Él quería que recordaran que comunicar no es solo hablar, sino también escuchar, interpretar y responder con sentido. Al final de la clase, los alumnos no solo entendieron, sino que comprendieron por qué una buena comunicación puede marcar la diferencia entre el caos y la colaboración, ya que sin esta, las pláticas u otras situaciones serían más difíciles de comprender.